

Stellungnahme zum Ministerialentwurf betreffend Bundesgesetz, mit dem das Bundesgesetz über die Bundesämter für Landwirtschaft und die landwirtschaftlichen Bundesanstalten (Bundesämtergesetz) geändert wird

Ich habe die Bundesanstalt für Bergbauernfragen organisatorisch aufgebaut und 29 Jahre lang geleitet. Der gegenständliche Ministerialentwurf sieht die Zusammenführung der Bundesanstalt für Bergbauernfragen mit der Bundesanstalt für Agrarwirtschaft vor. Damit geht die Eigenständigkeit der einzelnen Bundesanstalten weitgehend verloren. Die Synergieeffekte und die Einsparmöglichkeiten durch die Zusammenführung der beiden Anstalten sind relativ gering oder gar nicht gegeben. Durch den Verlust der Eigenständigkeit der Bundesanstalt für Bergbauernfragen besteht die Gefahr, dass die Berggebietsforschung künftig nicht mehr den notwendigen Stellenwert hat, um die Entwicklung des Berggebietes und der Berglandwirtschaft positiv zu beeinflussen. Es ist daher bei der Schaffung der organisatorischen Struktur der neuen „Bundesanstalt für Agrarwirtschaft und Bergbauernfragen“ besonders darauf zu achten, dass der bisherige Wirkungsbereich der Bundesanstalt für Bergbauernfragen erhalten bleibt.

Dr. Josef Krammer